

潮音寺だより

〈ホームページ〉 <http://www.ne.jp/asahi/choonji/namo/>

第 278 号

平成 18 年 12 月

電 話 052-671-4831

ファックス 052-671-4856

E-Mail:choonji@aichi.email.ne.jp

〒456-
0034 名古屋市熱田区伝馬 1 -10-11

池には多し
説法の鳥

風の音
川のせせらぎ
鳥の声

ただ
聞くなけれ

耳を澄まさば

かんのん
観音勢至
かそけ
声ぞ幽き
みみた勢至
弥陀如来



出典 『往生丸讀偈』 善導大師

Photo by Chohkuh Syohdoh

両猫譲話

昨年の九月頃から、奇なる縁で、親に見捨てられた野良猫の子（チビ）を立て続け世話をすれど、いじなつもした。といふが、最初のチビ一世（メス）は約半年で、次のチビ二世（オス）は、わざか一用弱で忽然と姿を消してしまいました。当初、その不思議さに、それは猫の持つ神秘性に起因するものではないかと、勝手に納得をさせていたのですが、もう少し、わざかはなかつたようでした。

今年のお盆前頃から、尻尾がるわるせした三世の子猫（じこつても三世）をしてくるメス）が、姿を見せるようになりました。近づくと、一定の距離を保つていてますが、微妙に人に馴れている風で、野良猫らしさがありません。

その後、餌をしましまあげていふために体を触らせてくれぬようになつました。といふが、やつてのまくいかないのが、野良猫社（チビ）であります。以前から当方に住み着いてくるグレー（チビ一世）とは同腹の兄弟姉妹関係にあり、野良猫魂田ペーセント（チビ二世）に、じつじつめられてしまつたのであります。しかも、向かう側の小道を隔てた区域に少しでも近づくとものなり、しれまた、子連れの母猫に執拗に追いかかれねじりの具合で、餌をあげてこらしめむ、常に耳をひらく動かせて警戒しています。

じつは、当方に十才になれる室内犬（シーナー）がおり、猫との同居は難しいのではないかと思われましたし、仄（へそ）によつて室内を荒らされるのではなくいかという危惧もありました。それで、これまで、猫を室内に入れる（ヒト）二世ではなく、チーちゃん（と名づけた）といふが、わが家内が可愛がつておつましたが、十日（終わりに事

件が起きました。右目を赤くしてしまはつかせているのです。

「三口様子を見ていきましたが、いついつし眼（まなこ）くんな様子がないので、病院に連れて行ってびっくり、角膜（かくもく）が損傷しており、放つておけば、眼球（まなこ）を摘出せねばならなくなつと云つたのです。すぐに、ついに、家中で騒（さわ）ぎになつたのです。

一週間ほりで、田の辺は限くなつて一安心していたのですが、新たに、当初気がつかなかつた横腹のところの少しつかき傷が化膿してきて、とても痛がるようになつたのです。多分、グレーとの格闘でも負つた傷であります。これまた病院で薬をもらい、包帯でぐるぐる巻きにして、現在治療中であります。

しかし、放浪中のところ、来た当初も食がとても細かったのが、このところ、あくまで食欲旺盛になつてしまひ、しかも、甘えるとき以外はせひとじ鳴かなくなりましたので、健康面、精神面でも安定してゐるところのとと思われます。

心配された、犬のチャッピー君との関係も、仲良くなりまではじかならぬで、なんとか無難に折り

合ひをつけておつます。しかし、「れからむ」、一騒動も「騒動もあつたなの」、その眞面目をして、「いとは必要ありますよ。やむ、「れまで、猫社会の」というな氣にも留めてしませんでしたが、たまたま何匹かの子猫とのかわいががあったことから、いろいろなことが分かつてきました。母猫から数匹の子猫が生まれ、それぞれの子猫が田立して、自分の縄張りを確保できるわけには、想像を絶するほど過酷な試練があることを知りました。おそらく、チビ一匹も「世も、その試練に耐えられなかつたものと思われます。

ただ、猫の弱い者いじめは、自分が生きていくため、母猫がわが子を護るために、生死をかけた戦いであり、人間社会で最近問題になつてゐる「ごじぬ」や「児童虐待」とは、違うものと判断されますが。しかし、人間も動物であるといふことからすれば、「自分を守る」「自分を認証する」といった意味において、あなたがち、まったく異質なものとも言は切れないのであります。

人間は、普通、理性によつて一線を越えることがないよつてストップバーが働くのですが、最近の傾向として、人のところのが十分に機能していない人が増えてきているのでしょうか。やはり教育は大切です。特に、幼児期からの宗教教育は、悪に対する抑止力をつけると同時に、理不尽と思われる」とに対しての耐久力をつけることもになります。「畜無阿弥陀仏」の生活を、ぜひ心がけたいものですね。

如來 じょらい

「相好をもつて如來となすには非ず、相もなく、相を離れて、寂滅の法なればなり」〔『華嚴經』〕

姿や形は眞の仏ではなく、眞の仏は悟りそのものである。ですから悟りを見るものが本当の仏を見るのであります。

そう、「如來」とは、仏陀その人をさします。仏陀の威徳を讚えて十號など呼び名があります。

「如來」とはサンスクリット語のタターガタの漢訳語で、タターは「あるがままの眞実」アーラガタは「來」、即ち「あるがままの眞実からやつてきた人」となります。

「如來感縁起」という言葉があります。人々の本性で、煩惱のなかにおおわれ感されている仏とな

る清淨な可能性から、すべての現象が縁起したと説く考え方をさします。最近の仏教研究の成果からは、大きな問題を含みます。が、仏教を理解するためには大きなポイントになるものです。

(ひねわぢや『仏教講(田科)』)



▼不動明王



▼仏前結婚

オシドリの写真(提供者)

「J不在であったお不動様が、十一月十五日にやつと修復が終わり、位牌堂に無事安置されました。」これで、十三体の仏様が全員お揃いになられました。それ

ぞれが、小ぶりの仏様方ではあります。ですが、その神々しさに、覚えず手が合わさります。

▼オシドリ

中日新聞に、愛知県設楽町田

◆菊の香や花嫁に笑む
阿弥陀仏 沢魚

峯の寒狭川(豊川)にオシドリが集団で越冬して来るという記事が載り、さつそく撮つてきただのが、表紙の写真です。

新聞には五十羽以上が飛来したとあつたのですが、その後のテレビ取材攻勢で退避してしまつたらしく、当口は数羽だけだったとのことです。

オシドリの写真(提供者)
当山徒弟の正道が、十一月十九日に、当本堂にて仏前結婚式を挙げました。

当山は、これからは三世代が揃つてお世話をなるといつゝことになります。どうか、宜しくお願ひ申し上げます。